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PV BD ELARGI AUX PRESIDENTS DE COMMISSION  

DU JEUDI 7 NOVEMBRE 2024 EN VISIOCONFERENCE 
 
Présents : Maryse BARGUÈS, Didier BIZORD, Jérôme COUVILLERS, Régine HANDY, Alain LEHOUX, Karine PLOUHINEC, Patricia RAY-

MONDEAU. 

Invités : Francine BERGÈS, David CARVALHO, Marion FORT, Irène MEROP-VICENS, Pierre PERPILLOU, Mikaël VIRE 

Excusés : Fethi BENSAAD, Matthieu GONDELLON, Christophe JERRETIE, Corinne DELAGE 

Assiste : Arnaud CLEDAT, directeur. 

  

Le quorum est atteint, le BD élargi aux présidents de commission peut valablement délibérer. 

La séance est ouverte à 19h30, sous la présidence de Mr Didier BIZORD. 

A l’ordre du jour : 

1. Point RH – Régine HANDY 

▪ Secrétariat Discipline (300h)  : Mélodie GIREL – Apprentie  

▪ Secrétariat Arbitrage + COC + SR : Elodie LAMONTAGNE (CDD →entretien le 20/11 pour lui proposer un  CDI). De par ses 

compétences pédagogiques, travaille sur l’accompagnement des nouveaux dirigeants (gesthand, …)- création de rubans 

pédagogiques 

▪ Assistante de formation : Recrutement de Lucie DUBOIS qui n’a pas souhaité prolonger sa période d’essai. Pas de relance de 

candidature.Sylvie MONTLARON prend en charge le secrétariat de l’ITFE. Daniel DEHERME, CTS devrait être à 100% sur 

l’ITFE 

▪ Point CTS – Didier BIZORD  

o Daniel DEHERME : 100% Ligue ( ITFE) 

o Johann LANGLOYS : 70% Ligue 

o Christophe CAILLABET : 50% Ligue 

▪ Relance des recrutements : Fredéric GUIRAO : entrée en formation T5→ crée un besoin pour le PPF Arbitrage  

o CTF en remplacement de Patrice LOUSTAU 

o Chargé de Développement 

▪ Lettres de mission sont en cours – Une fois finalisées, réunion de présentation avec BD et Présidents de commission afin de les 

amender si besoin avant l’entretien professionnel au cours duquel sera proposé à l’agent sa lettre de mission 

▪ Proposition d’une réunion trimestrielle avec les présidents de commission pour un point RH, missions, adaptations à envisager, 

priorisations ..etc… 

 

2. Projets prioritaires de la Ligue  

▪ En lien avec le programme de la mandature avec des items que l’on retrouve également dans le programme 2028 de la FFHB  
o Nouveaux Handball 
o Accompagnement des dirigeants 
o Conception de la formation dans différents domaines( arbitrage, encadrants, …) 
o Structuration des clubs 
o Féminisation ( arbitre, entraîneure, dirigeante)- mixité / parité  

▪ COC – Mikaël VIRE  :  
projet phase moins de 15 sur 4 à 6 dates sur la fin de championnat ↔ interêt pour les JAJ T2  
Enjeu de société : RSE →sectorisation →Agenda avec modélisation jusqu’à 2028 de la gestion des championnats régionnaux  

▪ CMCD - Régine HANDY – Francine BERGÈS : 
Proposition d’un projet à l’échelle territorial sur la refonte et l’harmonisation des CMCD des départements jusqu’à la région  
Co-pilotes : Régine HANDY et Francine BERGES 
Professionnelles : Elodie LAMONTAGNE et Céline VILLOING-ATTICA 
Equipe projet composée de membres : Johann LANGLOYS, David CARVALHO, Mikaël VIRE, et 12 représentants des comités en 
charge de la CMCD dans leur structure 
Modalités : visio et  1 présentiel 
Objectif : proposer une harmonisation CMCD départementale et territoriale pour les AG de 2026. 
Question Jérôme COUVILLERS : Equivalence / nouveau catalogue de formation ? 
Francine BERGÈS : annexe aux textes réglementaires pour apporter l’information sur les équivalences avec la nouvelle architecture 
de formation ↔tableau de référence avec les nouvelles appellations. 4 séances viso sont prévues à destination des clubs 

▪ Conseil des territoires des jeunes – Jérôme COUVILLERS : 
14 jeunes dirigeants avaient candidaté  pour le conseil fédéral.Il a été convenu de solliciter les 12 restants pour créer le conseil territorial. 
Rétroplanning en cours pour proposition du projet à l’AG Ligue du 21 juin. 

▪ Discipline -Irène MEROP-VICENS : Mail de rappel / X Banner  - Lutte contre les violences  
▪ Développement – Marion FORT  

o Hand à 4: Un axe de developpement pour cette mandature. La fédération propose un challenge national de Hand à 4 à 
destination des 18/22 ans (3 filles + 3 garçons) à la Maison du Handball les 11 et 12 janviers 2025.   
Les objectifs de ce rassemblement sont: 

▪ offrir de la lisibilité au Hand à 4 
▪ Cibler un public peu touché actuellement 
▪ Travailler avec la CNA sur le règlement 
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▪ Former et accompagner les chargés de développement et les pilotes de projet 
▪ partager les expériences des différents territoires 

Les membres du Bureau Directeur présents valident la participation de la Ligue NA à ce challenge. 
Suggestion pour trouver des participants : se rapprocher de comités pour lesquels le hand à 4 pourrait créer une dynamique 
pour garder leurs licenciés  
Quel projet territorial sur le Hand à 4 ? → enquête adressée à l’ensemble des comités permettant un état des lieux →création 
d’un groupe de travail sur le Hand à 4  avec la participation de tous les comités pour créer un projet global à court terme et 
sur toute la mandature. 
Christophe CAILLABET va faire un audit des pratiques sur le territoire et sera un interlocuteur pour la commission de 
développement 

o Baby Hand: Reconduction du « Noël des babys » ( une action ANS et dans le CTI de la LNA).  
o Para-Hand/Hand -Ensemble : Un axe de développement pour cette mandature. Finalisation de la MAD de Pierre DAVID.(CTF 

Charente Maritîme ).Constitution d’un groupe de travail. 
o Transversalité Hand à 4 – Hand-Ensemble  → A envisager lors des régionales du Hand- Ensemble 2025 . première étape de 

pratique de Hand à 4 pour le  Hand Fauteuil ainsi que dans la pratique adaptée. 
o Beach: Un axe de développement pour cette mandature. Pour information un projet Beach est en cours d'écriture. Un 

séminaire Beach fédéral se déroulera le 29/30 novembre à la MDH. 
Demande de la ville de Tarnos pour un projet de tournoi sur plusieurs jours en mai 2025. CD64 sollicité pour l’organisation 
de cette manifestation avec la participation de jeunes scolaires ( UNSS) 
Point sur le pilotage du Beach avec la possibilité de MAD de Jean Laurent LAMARQUE , (salarié du CD64) qui serait le 
salarié référent du projet Beach, sous réserve de validation du BD de son comité .Il aurait pour mission de constituer un 
groupe de travail sur le beach pour travailler sur les inter comités Beach et la mise en place d’un open sur la fin de saison 
Mélodie GIREL sera intégrée dans l’équipe de ce projet  
ITFE : Formation d’animateur Beach : le ruban pédagogique et les contenus sont faits et vont être proposés au territoire  
Proposer à la CTA, PPF , CTF de CD un projet de stage pour former des arbitres Beach 

o État des lieux des comités : questionnaire adressé le 25/10 auprès des comités pour faire un point sur leur développement. 
A ce jour 6 comités sur 12 ont répondu, une relance a été réalisée le 05/11. Un compte  rendu de cette enquête suivra 

▪ Communication – Pierre PERPILLOU 
o Projet Communication : 

o Se concentrer sur un renforcement global de tout ce qui est communication tant sur le plan interne qu’externe et 
renforcer tout particulièrement ce sentiment de synergie qu’il y a sur le territoire et finir d’implanter sur le plan visuel 
la Ligue NA  
Différents canaux : 

✓ Newsletters 
✓ Début de création de carnet d’adresse de média  
✓ Réseaux sociaux 
✓ Groupe watsap pour les élus de la Ligue 

o Un état des lieux de la communication sur le territoire a été fait → mise en place d’une méthodologie de 
communication  

o Volonté de se montrer comme une entité support d’une activité de communiquant, de valoriser l’image de la Ligue 
en tant qu’image de marque et de soutenir de façon efficiente de par son image son développement 

o Newsletters : Mails à destination des présidents de commission afin de faire remonter les différents éléments qu’ils souhaitent 
faire paraître 
 

3. Questions diverses 

▪ BD Elargi aux présidents de commission sur le rythme d’un tous les 2 mois 
▪ Présentation du projet de la mandature aux professionnels : le 13/12 après midi - A réfléchir sur le format  

 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h30 

Didier BIZORD        Patricia RAYMONDEAU  

Président de la Ligue Nouvelle-Aquitaine de Handball   Secrétaire Générale de la Ligue Nouvelle-Aqui-
taine de Handball 
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